

Como curiosidad, hemos leído en los periódicos de París, que el presupuesto de la Villa ó Municipio, para el año corriente, alcanza la cifra de 353.388.315 francos 54 céntimos, igual los ingresos á los gastos.

En este gasto formidable de 350 millones, ó sea casi la mitad del presupuesto general de nuestra nación, figuran 33 millones para instrucción pública; 27 y 1/2 para instrucción primaria, y 34 para la prefectura de policía.

De suerte, que en instrucción pública gasta el Municipio de París el 17 por 100 de su presupuesto.

Al subir ayer la caldereta de descarga del vapor «Víctor», surgió en la dársena del puerto de esta ciudad, fué arrollado un obrero llamado Angel Abarzuza, causándose la dislocación de la clavícula derecha y contusiones en la espalda.

Conducido en un coche al cuarto de socorro, fué asistido por el médico señor Usandizaga, quien después de practicarle la primera cura dispuso fuese trasladado en el mismo carro al hospital de Manteo, en cuyo establecimiento ingresó en la sala de cirujía.

Mañana, á las once y media, se reunirá en la Casa Consistorial la comisión de Fomento, y á las diecisiete, la de Obras.

Fueron expedidas ayer en el Gobierno civil las siguientes licencias de caza:

D. Francisco Arregui, vecino de Villafanca; D. Cándido Arocena, de Azpeitia, y D. Guillermo de la Lama, de Tolosa.

De uso de armas, á nombre de D. Francisco Manterola.

En el muelle de esta ciudad han sido expuestos al público, en determinados sitios, algunos carteles, anunciando las penas en que incurren los que contravengan á los artículos de la ley de Sanidad, cuyos carteles se hallan suscritos y firmados por el director de la estación sanitaria de este puerto, D. Antonio Miranda.

El buque naufrago «Anne», que se encuentra en la dársena, ha sido puesto en condiciones para ser conducido al puerto de Bilbao, en cuyo punto se destinado por el nuevo propietario, al transporte de mineral de hierro.

Probablemente llegará el martes próximo un vapor para remolcarle hasta dicho puerto.

Por el rectorado de Valladolid se ha aprobado la permute de destino entablada por D. Juan Antonio Alvarez, maestro de Deva, y D. Lorenzo Aparicio, de Obanos.

Durante la primera decena del mes actual, han ingresado en la Caja de Ahorros provincial 214.661 pesetas; de esta cantidad fueron 52.220 por 142 libretas de nuevos imponentes, y 162.141 por entregas ulteriores y 300 por la Caja de Retiros.

Lo reintegrado fueron 94.576,86 pesetas, por reintegros parciales 64.088,98 y por totales 30.487,88.

La archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, celebrará hoy su función mensual en la iglesia del Buen Pastor.

La comunión general tendrá lugar en la misa de siete, y la misa de archicofradía se dirá las siete y media en el altar de la Virgen.

A las diecisiete y media habrá función, y en ella predicará el orador sagrado señor Arquimiso Nieto, capellán del regimiento de Sicilia.

## Tamborrada

El día de San Sebastián, según nos han asegurado, recorrerá las calles de esta ciudad una lucida tamborrada, formada por las sociedades de «Guizartea» y «Amigos».

Los tambores y los trajes que se hallan almacenados en la sociedad «Unión Artesana», serán los que lucirán los individuos que figuren en dicha tamborrada.

Los vapores pesqueros y las lanchas caleras llegaron ayer con abundancia de besugo, habiéndose vendido al por mayor, en la pescadería, á 6 y 7 pesetas la fracción de diez kilos.

## Circo-Teatro

Hoy se verificará un gran baile desde las dieciseis á las veinte, amenizado por una brillante banda de música dirigida por don Juan Olascoaga.

A las dieciseis del día 18 del actual, se proveerá por concurso la plaza vacante de contador del cuerpo de bomberos, entre los auxiliares, escribientes del Ayuntamiento e individuos del citado cuerpo.

La Audiencia provincial dictó ayer sentencia en la causa seguida contra Pedro Brunet Dubrenil, por tres causas en ocho tentativas de estafa que se le incoaron, condenándole á 125 pesetas de multa por cada una de las causas.

En Córdoba, un anciano de setenta y tantos años, llamado Alfonso Morales, estaba casado con Rosa Bello, hermosa mujer de veinticinco años, de quien el viejo estaba muy enamorado.

Pero es el caso que Morales desconfiaba de la fidelidad de su esposa, y que hace tiempo venía vigilándola, temeroso de hallarse con la certeza de su desgracia.

El jueves por la tarde salió Rosa de su casa y el marido la siguió, firme en su tarea de espionaje. Vió á Rosa penetrar en una casa de mala reputación, y entonces, ciego de furor, abalanzóse sobre la mujer, aséstandola, con una navaja barbera, un tremendo tajo en el cuello.

El golpe fué tan certero que casi cercenó el cuello de la mujer. Esta cayó al suelo bañada en sangre.

Morales volvió después el arma contra sí y se dió otra tremenda puñalada en el cuello.

Casi expirantes fueron conducidos los esposos al hospital, donde después de administrarles los últimos Sacramentos, quedaron en trance de muerte.

## Teatro Principal

«Los gansos del Capitolio» fué la obra elegida anoche por la compañía del Principal para la representación de la segunda función de abono.

Esta comedia es ya conocida de nuestro público, que con otras compañías ha saboreado los buenos chistes que tiene, y aunque no desmereció en nada su desempeño, sobresaliendo principalmente las señoras Rodríguez Beas y Mantilla, y los señores Valerón, Domínguez, Tallaví y Perrin.

Para hoy está anunciado á las 15 y 30, la comedia en tres actos «El Director General» y la pieza en un acto «Lanceros».

A las 20 y 30, tercera función de abono, poniéndose en escena la bonita comedia en tres actos «El libre cambio», cuyo reparto es el siguiente:

Amalia, señora Luna.—Josefina, señora Rodríguez.—Viuda de Andana, señora Blasco.—Rosa, señorita Beas.—Portera, señora Guallar.—D. Pepito, señor Valentín.

—D. Manuel, señor Domínguez.—D. Emilio, señor Tallaví.—Fernando, señor Oliva.—Francisco, señor Perrin (M).—Pedro, señor López.—Portero, señor Perrin (M).—Caballero 1.º señor Hernández.—Caballero 2.º señor González.—Caballero 3.º señor Velázquez.

En la próxima semana, estreno de la graciosísima comedia en dos actos y en prosa, original de los festivos autores hermanos señores Alvarez Quintero «El Patio», estrenada en el teatro Lara, de Madrid, y representada 320 veces consecutivas. Para esta obra, la Empresa ha pintado una preciosa decoración; copia exacta de un patio de Sevilla.

Ayer empezó la poda de los árboles tamarindos en el paseo de la Concha, y en días sucesivos se verificará en las acacias y plátanos del Boulevard y de la Avenida de la Libertad.

## Teatro Colón

Hoy gran baile desde las 16 á las 20.— Entrada de caballero, 50 céntimos.—De señora, gratis.

## Con el agua al cuello

A las voces que daba ayer un individuo que se hallaba en medio del cauce del río Urumea, con el agua hasta el cuello, al extremo del paseo de los Fueros por la parte de Amara, acudieron un carabinero y un celador de arbitrios municipales, y al ver en la situación que se encontraba le arrojaron un salvavidas que había en aquellas inmediaciones, al cual pudo asirse y salir á tierra.

Conducido al cuarto de socorro fué reconocido por el médico señor Usandizaga, quien no le apreció ninguna herida ni contusión.

Interrogado por el celador de servicio manifestó el paciente que con el fin de proveerse de billete en la estación, para ir á Tolosa en el tren mixto de las diecisiete, en lugar de pasar por el puente de madera, fué al extremo del paseo y empezó á atravesar el río, pero en el momento en que dió algunos pasos se vió cubierto de agua hasta el cuello y entonces pidió auxilio.

Dijo llamarse Francisco Letamendi, de 42 años de edad y habitante en el caserío Zuloaga, de la villa de Amézqueta.

Después fué acompañado por el celador á una casa de huéspedes de la calle de Idiazábal, donde se mudó de ropa.

Por promover escándalo en la vía pública fueron denunciadas ayer á la inspección municipal cuatro mujeres.

De una herida en la mano derecha fué curado ayer en el cuarto de socorro un joven de 14 años, llamado Ramón Aramburu, que se produjo en el taller de herrería del señor Iraizoz, al limpiar el engranaje de una máquina.

## Teatro de Irún

Hoy se darán cuatro sesiones de cinebiógrafo en el teatro de Irún, á las dieciseis y media, diecisiete y media, dieciocho y media y diecinueve y media.

Los números de las sesiones primera y tercera serán los siguientes:

- 1.º Desfile de lanceros.
- 2.º Los apuros de D. Cleto (color).
- 3.º Partida de cartas.
- 4.º Episodios del Fausto (color).
- 5.º Regatas á remo.

6.º La luna á un metro ó el sueño de un astrónomo (color).

Los números de las sesiones segunda y cuarta son éstos:

1.º Entrada de Kruger en Marsella.

2.º El gabinete encantado (color).

3.º El magnetizador.

4.º La Cenicienta (color).

En los intermedios de un número á otro se harán proyecciones de linterna mágica.

## LUIS OYARZUN

Plaza de Guipúzcoa, 2

La casa de Luis Oyarzun pone en conocimiento de su distinguida clientela, que á partir del día 15 del corriente se venden todas las existencias de géneros de invierno y pieles, con *grandes rebajas* de precios, por ser costumbre de la casa para renovarlas como fin de temporada.

Dicha casa se encarga de la confección de equipos para novias, desde el más sencillo al más sumptuoso.

Casas en París, Bayona y San Sebastián

## HERNIAS (QUEBRADURAS)

*Obesidad, prolapo de la matriz, desviación de la columna vertebral, torcedura de las piernas, etc.*

Llegará en breve á San Sebastian el representante y auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, y recibirá durante los días 18, 19 y 20 del actual á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento, para el cual la ciencia aconseja el tratamiento mecánico.

Los aparatos para las HERNIAS «(quebraduras)» de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por volúmenes y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta a construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos de cuantos otros aparatos hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurosis que le forman, disipando las grasas de las partes, haciendo que las paredes de las células se agrupen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Consulta en SAN SEBASTIAN los días 18, 19 y 20 del actual de once á una y de tres á seis en el Hotel La Central.

(Dando aviso se pasa á domicilio.)

En Madrid en su gabinete, calle del Barquillo, 3, duplicado primero.

## BOLETÍN LOCAL

Santos de hoy

Santos Anastasio y Gumersindo, pbros.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Antonio María Gorozpe y Ormazabal.

José Ferreiro y Silaverría.

DEFUNCIONES

José Ramón y Provedo.

Carmen García y Etiola.

Agustina Lizaso y Echeverría.

En el Boulevard

A LAS DOCE DEL MEDIODÍA

1.º «Le Kremlin» pasodoble (estreno)—Collin.

2.º «Los diamantes de la corona» sinfonía (estreno)—Auber.

3.º «El Profeta» fantasía (estreno)—Meyerbeer.

4.º «Pensierosa» valses—Bucalossi.

## Boletín Meteorológico

Altura barom. á las 9 mañana . . . 766,02

    > á las 3 tarde . . . . . 765,86

Máxima al sol . . . . . 16,5

    > á la sombra . . . . . 14,4

Mínima á la sombra . . . . . 4,0

    > al reflector . . . . . 2,6

Dirección del viento . . . . . S. y SE.

Velocidad media en kilómetros . . . . . 97,8

Lluvia expresada en milímetros . . . . . 3,8

# Por Teléfono

MADRID 12.—23,50.

## Consejo de ministros

A la hora anunciada se celebró hoy Consejo de ministros en el Palacio de la presidencia, y fué presidido por el general Azcárraga.

Al Consejo asistió el ministro de Hacienda señor Allendesalazar, completamente restablecido ya de la indisposición que padeció estos últimos días.

Los ministros no facilitaron nota oficial del Consejo pero el de la Gobernación enteró á los periodistas de lo ocurrido en él.

Dijo el señor Ugarte que se había comenzado el Consejo tratando en líneas generales del plan de presupuestos para el año 1902, y que todos los ministros creyeron conveniente ir preparando los trabajos para la formación de dichos presupuestos que oportunamente serán presentados á las Cortes.

Según el mismo señor Ugarte después de esto se examinó un expediente de indulto de un reo de pena capital de la Bastida, acordando denegar el indulto en vista de las circunstancias que concurren en la comisión del delito que motivó la sentencia.

Se acordó ceder el bronce necesario para la construcción de una estatua al coronel D. Felipe Díjols, en Tolosa, pueblo de esa provincia; y de otra en Peralta (Huesca), á D. José Colosens.

También se acordó adquirir material de guerra y pólvora que se considera necesaria en distintos puntos de España.

Fué igualmente acordado realizar algunas obras de restauración en el monumento destinado á perpetuar la batalla de Albuera.

&lt;p